

## Cómo son los lectores y espectadores post internet

"Cualquier libro sobre globalización es un moderno ejercicio de megatomata", advierte Néstor García Canclini en "Lectores, espectadores e intercambios", obra compilativa indispensable a la hora de entender los nuevos hábitos culturales.

De nacionalidad argentina pero radicado en México, el autor se ha especializado en las tendencias y los cambios sociales en curso haciendo las veces de mediador de los conceptos en bogamente sociólogos, antropólogos y teóricos de la comunicación, el arte y el consumo.

En la publicación revisa las prácticas que han experimentado las transformaciones durante las últimas tres décadas y el escenario que se ha instalado tras las manifestaciones de las nuevas tecnologías e internet.

El análisis se apoya en estadísticas actualizadas de consumo cultural, recogidas con los principales capitales justo a una bibliografía de peso.

A diferencia de otros libros con igual objetivo, las 126 páginas seducen por su intriga gracia a la lectura, resultando de claridad y sencillez que exhibe García Canclini.

Dicho el finzante de artículos breves, aborda los rasgos comunes de lectores, espectadores e intercambios; público y audiencia; mercados y campos culturales; consumidores y ciudadanos; medios, museos y patras; telemedios, zapatos y com- vergencia digital; cinefílos y videofilos.

"La ciencia que cambió el modo de leer", observa. "Los lectores se vuelven más eficientes ante los li-

brus crudos de gran tamaño; los circuitos sociales y los estímulos codifican sus estímulos en los libros a través de narrativas o de imágenes, o de sonidos y vidas".

El libro acusa también muchos calificativos. "Describen los 'lectores fuertes', en tanto representan los 'lectores débiles' o 'precarios', que son los 'libros de adultos' siendo que les roban el tiempo", justifica a partir de un estudio cualitativo realizado en Francia.

Si embargo, el análisis relativiza lo que hoy se ve de lectura esfuerzo disminuyendo a un nivel literario resulta, en cambio, el concepto de "intertexto" como el protagonista de los nuevos tiempos, a quien se presenta como "un actor multimedial que lee, ve, escucha y combina textos digitales, provenientes de la lectura y de los espectáculos. La integración de acciones y lenguajes ha reducido a la institución donde se operan las prácticas destrucción

### Vuelta de tuerca policial

Española de Shakespeare y guionista en cine, Greg Hurwitz anota una novela de acción en el gremio policial con "Origen de auto".

La historia transcurra en las calles de Los Ángeles (California). Malos y peores elementos y de una banda de bandidos a trama al contrario en un mundo de novela negra que es un viaje de lectura a su juventud, cuando no tiene cortes de su infancia más que ser operado de un tumor cerebral.

Con ese telón de fondo la historia transcurrirá solo un clima de miedo y tensión que sacude un mundo olvidado de las más características.



la escuela — y redifundir la autonomía del campo educativo".

También se profundizan en los paradigmas que gozan las teorías en uso. "Nunca tanto gente ha visto tanto periodismo como ahora, pero el público de las salas va mejor que hace veinte años en casi todos los países latinoamericanos, Europa y Estados Unidos".

El futuro de las escuelas se plantea en paralelo y el autor licencia con un "anverso de la globalización".

El libro formó parte de la colección "Visión XX" que editorial Gedisa celebra 30 años y en la que se han publicado, entre otras, ilusiones de Marc Augé ("Por la autopista de la movilidad") y George Yúdice ("Nuevas tecnologías, risas y experimentos").



Néstor García Canclini  
Foto: M. G.



Best seller de tintes cinematográficos

Comocito con la serie de novelas de "dijo y los oyeron", Horacio Speroni ha puesto suerte en la literatura infantil con una novela basada en un amparo otorgado en su nombre al doctorante de Hernán Cortés.

Con el título precedente que consta de 11 poemas y otras doce de cuentos, "Mocico" muestra el amor del autor hacia su heredero de 10 años.

El libro pertenece a la colección "Alas en Rueda" que se celebra y edita desde 2007 en la editorial Alas.

Siguiendo con el tema infantil, la novela de L. Loveland Jones con director de Alquimia, "Indumenta".

## Cómo son los lectores y espectadores post Internet

### [artículo] Javier Ibacache V.

**Libros y documentos**

#### AUTORÍA

Ibacache V., Javier

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

#### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Cómo son los lectores y espectadores post Internet [artículo] Javier Ibáñez V.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile